

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargo todos los corresponsales de los pueblos, Precios según tarifa.

La Prensa invita a sus anunciantes a presenciar la tirada.

Número atrasado 10 céntimos.

La Prensa

DIARIO REPUBLICANO

HEMEROTECA P. MUNICIPAL Santa Cruz de Tenerife

GERENTS LEONCIO RODRIGUEZ Imprenta y Oficina Valentin Saez 15—Santa Cruz de Tenerife

LA GUERRA EUROPEA

Un grupo de franceses detrás de las líneas alemanas.—Conminándolos para que se rindan.—El rey Jorge ante el fuego enemigo.—El Czar Nicolás en las líneas de combate.—Combates en la Lorena.—Comunicados oficiales.

Intereses locales

Continúan los periódicos conservador y católico haciendo campaña política sobre el desdichado asunto de las aguas.

El órgano religioso censura la palabrería de los que defienden los intereses municipales desde campo distinto al suyo.

En estos términos planteada la polémica, con estos prejuicios y sectarismos por escudo, no es posible que esos periódicos puedan reflejar serenamente, imparcialmente su opinión.

Nosotros, más justos y más desapasionados que esos periódicos, no creemos que los concejales conservadores ni los liberales que apoyan soluciones contrarias a la minoría republicana, obedezcan a ningún móvil bastardo ni tengan otras miras que las del interés público.

¿Que existen distintas opiniones y tendencias respecto a la manera de obtener esa solución? Pues ya dijimos hace días que esto no nos asusta; lo que tememos es que la discusión degeneren en pugilato político.

Para evitar esto, para impedir que el pleito de hoy degeneren en escándalo público, es necesario imponer una tregua y exigir a los bandos políticos la moderación de actitudes que es indispensable para encauzar por mejores senderos el asunto que se ventila.

Si esto no es posible obtenerlo dentro de la Corporación municipal, se impone un arbitraje de los jefes o representaciones de las colectividades políticas, y someter a su elevado consejo las resoluciones que hayan de adoptarse.

Todo antes que permitir que unos cuantos apasionados se entretengan en ahondar diferencias y en embrollar más y más esa cuestión, que requiere el concurso y la labor desinteresada de todos.

Para que no existan dudas ningunas respecto a la actitud de nuestro diario, hemos de repetir una vez más que en esta casa no existen compromisos, ni afectos ni simpatías por unos u otros funcionarios de los que quieren tener intervención en esas obras.

LA PRENSA cumplirá con su deber, y aunque modesta, su opinión será completamente imparcial y no se verá en ella jamás la pasión, el sectarismo y la mezquindad de espíritu que revelan ciertos comentaristas, seguramente porque

no está al alcance de sus medios intelectuales elevar la mirada sobre las miserias y cominerías de la política local.

Tempestades

(POR CABLE) NAUFRAGIOS.—VÍCTIMAS

Madrid 7-18.—Se han recibido en esta Corte noticias de Cristiania diciendo que en toda la costa Sur de Noruega se ha desencadenado una violenta tempestad.

Esta ha ocasionado considerables estragos y pérdidas importantísimas. Se han formado enormes trombas marinas, haciendo naufragar a varios barcos.

En estos naufragios han perecido numerosas personas.—Corresponsal.

DE LA COLONIA INGLESA

(Noticias recibidas por telegrafía sin hilos)

Londres, 6.—Rey Jorge regresó a Londres anoche. El viernes visitó al Rey de Bélgica en suelo belga y pasó revista a las tropas belgas.

Despachos de París relatan un episodio ocurrido al Rey Jorge durante la visita a la línea de fuego.

En ocasión en que se disponía a visitar ciertas trincheras, la artillería gruesa enemiga rompió el fuego sobre ellas, y el Estado Mayor aconsejó al Rey que se retirara, por estar las trincheras muy expuestas.

El Rey continuó su visita a las trincheras hablando con los soldados y enalteciendo su valor.

Estuvo seis días con las tropas de Francia.

De Rusia

Comunicado oficial ruso dice que continúa la lucha muy encarnizada en el frente de Lowitz, especialmente en la región de Lodz y caminos al oeste de Pabjanico-Piotskow.

El día 4 de Diciembre, en la carretera de Lask, nuestros automóviles blindados aprovechando la obscuridad, embistieron a una columna enemiga, dispersándola con fuego de cañón y ametralladoras, y causando pérdidas enormes.

Un despacho oficial recibido esta mañana dice que nuestras tropas en el Cáucaso, después de una batalla en los caminos de Dalmunz, se apoderaron de Savai y Kaskhal.

En Kaskhal nos apoderamos de provisiones y una cantidad de municiones.

Marconi Company.

Festividad de la Concepción

Con motivo de la festividad de la Concepción, Patrona de la Cruz Roja, se celebrará hoy a las 10 en la parroquia Matriz la acostumbrada función para solemnizar el día.

Al acto han sido invitadas las autoridades civiles y militares de esta plaza.

En esta función predicará el Arcediano de Tenerife y elocuente orador sagrado D. Santiago Beyro y Martín.

También en la iglesia de San Francisco se celebrarán hoy y mañana solemnes funciones religiosas organizadas por el Arma de Infantería en honor de su Patrona y en sufragio de los fallecidos pertenecientes al citado Cuerpo.

En ambos días asistirán las autoridades, invitadas por el coronel jefe del Regimiento de Infantería de Tenerife número 64.

Nosotros hemos recibido atenta invitación del coronel, jefes y oficiales, para asistir a las funciones.

Quedamos muy agradecidos por la deferencia.

Ernesto Hernández Médico Cirujano Consultas de 11 a 12 y media y de 2 a 5 y media.—C.iales 52.

LA GUERRA AL DIA

Información diaria por cable

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Un puñado de héroes

Madrid, 7-14.—Comunican de Burdeos que desde el 23 de Agosto último se encuentran 150 soldados franceses detrás de las líneas alemanas, en los bosques llamados de los Ardennes, situados en el Luxemburgo belga.

Dichos soldados hallanse separados del resto de las fuerzas francesas, desde que comenzaron los primeros combates de la actual guerra.

En dicha posición se han atrincherado fuertemente, y con frecuencia hacen sus salidas para hostilizar a los alemanes, a los que han causado ya numerosas bajas.

El jefe de las fuerzas imperiales que guardan aquel territorio ha hecho fijar en algunos pueblos un impreso que dice lo siguiente:

«Soldados franceses: sabemos dónde estáis y cuántos sois. Conviniere rendiros, prometiendo honores. De lo contrario exponéis a la población que os ha venido abasteciendo, a la que hemos prohibido que os auxilie bajo amenaza de que serán fusilados los infractores.»

Al siguiente día apareció un gran cartelón en un muro de una finca inmediata a la población, diciendo lo siguiente:

«Pues que sabéis donde estamos, venid a buscarnos.»

Este hecho está siendo elogiadísimo en Francia, inspirando gran interés la suerte de aquel puñado de héroes.—CORRESPONSAL.

Las operaciones

Las últimas impresiones de Burdeos dicen que los alemanes parecen desistir de nuevos ataques entre Dixmude y el mar, por hallarse completamente inundado el terreno.

Se sabe que han sido abrumadoras las pérdidas que sufrieron el jueves último los alemanes, al intentar atravesar el Iser en balsas.

La artillería de los aliados barrió de enemigos toda la superficie inundada nuevamente.

Las aguas del Iser viéronse coloradas por la sangre, en el sitio donde ocurrió el suceso.

Temiendo los alemanes un enérgico contra-ataque, fortificáronse en sus líneas, extendiéndolas hasta Mariskerke.

A los pocos momentos comenzaron a llegar trenes y automóviles conduciendo soldados alemanes para reemplazar las bajas sufridas en el paso del Iser.

Estas fuerzas halláanse a la defensiva en el frente Nieuport-Dixmude-Iprés.

Existe la sospecha de que estas demostraciones sean una estratagemata para preparar un movimiento importante, que creése no tardará en iniciarse, pues se nota inusitada actividad en el campo alemán.—CORRESPONSAL.

Almirante detenido

Madrid 7-14.—Noticias recibidas de Berlín confirman que el Emperador Guillermo, accediendo a deseos del Presidente de los Estados Unidos, M. Wilson, ha ordenado salga de Alemania para Inglaterra el almirante Nette, que se hallaba detenido en Berlín desde el comienzo de la guerra.—CORRESPONSAL.

Evacuación

Madrid, 7-17.—El comunicado alemán recibido hoy en Madrid declara que los alemanes evacuaron Vermeles, al sudeste de Bethune, para evitar las bajas que les estaba causando el fuego de la artillería francesa dirigida sobre el centro del pueblo.

Antes de retirarse los alemanes, destruyeron los edificios que quedaban en pie.

Añade el comunicado alemán que han sido rechazados los ataques de los franceses al oeste de Altrich.

Las bajas que tuvieron los aliados en esta acción han sido importantísimas.—CORRESPONSAL.

Nuevas noticias de Burdeos.

Madrid 7-18.—Los últimos informes que se han recibido de Burdeos dicen que los intentos de los alema-

nos para recuperar Weidendreff han fracasado.

En Argonne sigue enconadísima la lucha.

Los aliados han hecho algunos progresos al sudeste de Vadennes, reduciendo a silencio la artillería de los alemanes.—CORRESPONSAL.

En la Lorena

También se ha exacerbado la lucha en la Lorena, donde se están librando encarnizados combates.—CORRESPONSAL.

Las rusos rechazados

Madrid 7-16.—El comunicado de Viena dice que las tropas austríacas rechazaron a los rusos en Zemplun y Saros, obligándoles a reparar la frontera.

Los rusos abandonaron considerable material de guerra.

Se apoderan de Apremont

Después de repetidos asaltos a la bayoneta, los franceses se han apoderado de Apremont.—CORRESPONSAL.

Lo que dicen los críticos

Según comunican de Londres, los críticos ingleses declaran que la batalla de Iprés puede considerarse ya terminada, pues los alemanes se han convencido de la esterilidad de sus esfuerzos para avanzar por dicho sitio.

Ahora comienza la lucha en dirección de Labascé y Arrás, donde se están acumulando grandes elementos de combate.

Rusos y alemanes

De Petrogrado telegrafian que continúan encarnizados los combates en Lowie y Lodz.

Ambos ejércitos han sufrido espantosas pérdidas.

Los últimos combates han sido presenciados por el Zar Nicolás, al frente de su Estado Mayor.

Otras noticias dicen que varios automóviles blindados destruyeron una columna alemana.

Propósitos fracasados

Madrid 7-18.—Los informes que hoy se han recibido con respecto a la lucha en Austria dan cuenta de que fracasó completamente el propósito de los austríacos de acudir en auxilio de Przemysl.

El asedio de la plaza por los rusos continúa cada vez más vigoroso.—CORRESPONSAL.

La lucha en Rusia

Madrid 7-18.—Han llegado a Kalish nuevos refuerzos alemanes.

Los combates en esta región son encarnadísimos y en extremo sangrientos, como jamás se han desarrollado durante la presente guerra.

El Zar, en su actual visita a las líneas rusas, ha ascendido al empleo de oficial a un soldado que logró apoderarse de una bandera alemana después de haber sostenido una desesperada lucha con varios soldados enemigos.

En ocasión en que el generalísimo de las tropas rusas Gran Duque Nicolás recorría las reservas, fueron éstas atacadas por las fuerzas alemanas.

Los rusos lograron rechazar el ataque, ocasionando sensibles pérdidas al enemigo.—CORRESPONSAL.

Arabes que se retiran

Madrid 7-18.—Las últimas noticias que se tienen de Atenas confirman que los contingentes de guerreros árabes que se hallaban cerca de Katia, se han retirado.—CORRESPONSAL.

Las averías del «Goeben»

Madrid 7-18.—Las últimas noticias de Rusia se refieren al estado en que se encuentra el crucero alemán Goeben, el cual sufrió averías de consideración en su reciente lucha con los buques de la escuadra rusa del Mar Negro.

El Goeben continúa reparando sus averías.

Las máquinas las tiene completamente destruidas. Además sufrió

destruyos en una de las torres y le fué desmontado un cañón de grueso calibre.

126 de sus tripulantes fueron muertos durante el combate con los barcos rusos.—CORRESPONSAL.

Las bases navales

(POR CABLE) HABLA SÁNCHEZ GUERRA

Madrid 7-18.—El ministro de la Gobernación, Sr. Sánchez Guerra, ha corroborado que cuando se reanuden las tareas parlamentarias en el mes de Enero próximo, será discutido el proyecto de bases navales.

Añade el ministro que la noticia ha sido con urgencia teleografiada al alcalde del Ferrol, con objeto de que la haga pública para calmar los ánimos entre el elemento obrero, el cual se halla soliviantado ante la tardanza que sufre la aprobación del proyecto.—Corresponsal.

Nueva revolución

(POR CABLE)

Madrid, 7-18.—Recíbense noticias de haber estallado en Méjico una nueva revolución.

El movimiento lo patrocinan los generales Zampa y Salazar, jefes del ejército mejicano durante el mando del presidente Huerta.

Ambos generales han suscrito una proclama contra Villa y Carranza, pidiendo el apoyo de la República para emancipar al país de la dictadura de aquellos cabezallas.

La situación de Méjico hácese cada vez más crítica.—CORRESPONSAL.



Me está cansando la guerra —francamente lo confieso— y ya ni los telegramas de los periódicos leo

Cuando pensé que el conflicto terminara antes de invierno seguí la marcha, curioso, de los acontecimientos; hoy, a naragado, quisiera estar en el quinto cielo y no enterarme de nada para así vivir contento.

Lo que me ocurre, acontece también a muchos sujetos que tiemblan con las noticias de este conflicto. Nesto.

Hablan de tantos desastres, de tantos fusilamientos, de tantas luchas sangrientas, de tantos miles de muertos, que al terminar la lectura de los diarios, pues me encuentro con una fiebre muy alta y atacado de los nervios.

Además, aunque interesa el conflicto al mundo entero, no hay duda que poco a poco ese interés va perdiendo.

Se advierte monotonía en los trágicos sucesos, también en los telegramas que vienen del extranjero: las crónicas que se escriben no nos cuentan nada nuevo y esta granidad, aplastante, es causa de aburrimiento.

Me está cansando la guerra, —francamente lo confieso— de ella ni hablo ni discuto ni ya, como en otro tiempo, sigo curioso la marcha de los acontecimientos.

No alabo a los alemanes ni a los franceses defendido, que en esta contienda horrible, en este drama siniestro, sólo admiro a los «sucios» desde hoy haciéndome el sueco.

Crosita.

Garnet de sociedad

Para Cádiz marcharán hoy, a bordo del correo español «Reina Victoria», D. Luis Lamadrid y don Rafael Bonastro.

Continúa mejor en la enfermedad que le aquejaba, la joven esposa de D. Pedro Rumeu.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta redacción a nuestro querido amigo y compañero Luis Rodríguez Figueroa.

Ha llegado de Las Palmas el cónsul del Uruguay en aquella ciudad, D. César C. Gaudencio.

Ha embarcado para Las Palmas, en donde pasará una corta temporada, el señor D. Manuel Corbacho y Quintana.

Se encuentra ya completamente curado, de la reciente operación que le fué practicada hace algunos días, el joven don Federico García Ramos.

Música y teatros

El próximo concierto de la Banda municipal

Una grata noticia tenemos que comunicar hoy a nuestros lectores. Hacia los últimos días del mes actual tendrá efecto en el Teatro Principal, un concierto por la Banda de música de nuestro Ayuntamiento.

El interés demostrado por el concejal-Inspector, nuestro amigo D. Emilio Calzadilla, cuyos deseos, unidos a los que por la realización de tales conciertos ha demostrado el experto Director Sr. Uralde, tendrán en breve digno comienzo.

De la reconocida competencia del maestro Uralde, mucho esperamos; y no pecaremos de exagerados si desde ahora auguramos para él y para su banda el éxito más lisonjero.

No estamos autorizados para adelantar hoy la clase de obras que irán a ese concierto, pero prometemos dar a conocer el programa oportunamente, en la seguridad de que será del agrado de los amateurs y de los muchos admiradores que afortunadamente tiene en la actualidad nuestra excelente Banda municipal.

Varios veces hemos oído la pregunta respecto a la continuación de aquellos espectáculos, en tan buena hora comenzados, y de ahí nuestra satisfacción al dar la noticia del primer organizado por el nuevo Director.

Nuevo académico

(POR CABLE)

Madrid, 7-18.—En la Academia española se ha celebrado con toda solemnidad el acto de recepción del nuevo académico Sr. Navarro Reverter.

Este pronunció un brillantísimo discurso sobre el renacimiento de la gloriosa poesía provenzal en España.

El discurso del Sr. Navarro Reverter fué contestado por el Sr. Cortazar.—Corresponsal.

NOTICIAS VARIAS

EL TIEMPO.—Día 7: El cielo nuboso, aire fresco, iniciándose un ligero viento en calma con dirección E.

Las presiones atmosféricas alcanzaron 763-84 milímetros; la temperatura máxima a la sombra fué de 19-8; la mínima indicó 14-9. La velocidad del viento durante las últimas 24 horas alcanzó 179 kilómetros; la oscilación barométrica fué de 2-54 milímetros.

Estado del mar, rizado.

Hoy, a las 10 de la mañana, saldrá de este puerto para Cádiz el correo español «Reina Victoria», con correspondencia general y pasajeros.

Se le ha concedido el retiro al jefe de Estadística de esta provincia, don José Mora y Azcón.

En la Junta general celebrada ayer para el nombramiento de cargos de la Sociedad «La Unión Industrial», fueron reelegidos para el próximo año los Sres. siguientes:

Presidente, D. José González Farina.

Vice, D. Cristóbal Trujillo Pérez.

Cotador, D. José Trujillo Torres.

Tesorero, D. Juan del Castillo Barrios.

Secretario, D. Salvador Ramos Davó.

Vocales, D. José Rodríguez Hernández, D. Antonio Fuentes y Fuentes, D. Santiago García Martín y don Juan López Díaz.

La Estrella.—Este nuevo almacén recibe su calzado de las mejores fábricas inglesas y de las Islas Baleares. Santa Cruz de Tenerife, calle de la Candelaria número 33. (17)

A bordo del vapor francés «Amiral Charner», que estuvo el sábado en nuestro puerto, procedente de Dakar, hacen viaje para Burdeos numerosos soldados coloniales que van a luchar al teatro occidental de la guerra.

Ayer estubo de nuevo en nuestro puerto el hermoso crucero auxiliar de la Armada inglesa, «Calgarian».

LA GAMUZA

es seguramente de todos los animales, el que tiene más seguridad en los pies y mayor fama de notable agilidad. El Sunlight Jabón es el amigo seguro de las buenas señoras de su casa y es de fama mundial la facilidad con la cual hace desaparecer la suciedad de las ropas, en el lavado. La Gamuza se halla únicamente en los riscos más elevados de las montañas, pero el



Sunlight Jabón

se encuentra en todas partes del mundo civilizado.

Muy pronto presentará en la Alta Cámara el senador Sr. Prieto Mora, una proposición sobre el Fomento del Turismo, reproduciendo la que estuvo a punto de ser ley en el anterior Congreso y quedó sin sancionar por la rápida clausura del mismo.

Por los inmensos beneficios que dicho proyecto ha de producir, y que quedaron evidenciados en la amplia información de que fué objeto, se espera que se tramitará con actividad la iniciativa del senador por la Coruña, y se aprobará el proyecto.

Además de las joyas de ocasión, con brillantes, perlas esmeraldas y toda clase de piedras finas, que a precios excepcionales y con absoluta garantía se pueden adquirir durante las circunstancias actuales en la casa Clavie, también se realizan con 20 por 100 de rebaja todas sus existencias de Joyería Relojería, entre las que posee las acreditadas marcas Longines y Roskopf Patent. (60)

Ha regresado de Tacoronte, en donde ha pasado la temporada veraniega, don Pedro Schvartz, en compañía de su familia.

El lunes se recibieron nuevos números de los periódicos: Daily Sketch, Daily Mirror, Daily Mail, Independence Belge, en la Librería, calle de San Francisco número 2.

La «Gaceta» publica el nombramiento de catedrático de la Escuela de Comercio de Las Palmas, a favor de don Antonio Hernández.

También publica el decreto ampliando hasta el 21 del actual el plazo para acogerse los reclutas a los beneficios de reducción del servicio en filas.

«Obra monumental.»—Historia de la guerra europea de 1914, por el gran novelista español Vicente Blasco Ibañez. Se publica por cuadernos semanales, ilustrada con millares de fotografías, dibujos y láminas. Ya se ha recibido el primer cuaderno. Centro de suscripciones de Martínez Viera. «La Prensa», Alfonso XIII, 82. (54)

En los talleres donde se edita nuestro diario se ha recibido un extenso surtido de tarjetas de visita, última novedad. Se imprimen a los 10 minutos de encargadas. Precios sumamente económicos.

En la librería de D. Vicente Cartaya, en el Puerto de la Cruz, se admiten suscripciones a LA PRENSA.

En la Orotava puede adquirirse diariamente LA PRENSA, en la librería de D. Francisco Miranda, donde se admiten además suscripciones.

De la guerra

Los caballos de ambos partidos beligerantes

Es interesante en la actual guerra conocer el número de caballos de los beligerantes en la presente campaña. No solamente éstos son muy necesarios para el arrastre de los arneses de municiones, las piezas, los alimentos, etcétera, etc., sino que, tanto en el avance como en la retirada, es muy necesaria la Caballería.

Cierto que los motores y otros aparatos sirven también para el transporte; pero hay algunos sistemas de arrastre en los cuales no pueden sustituir a los caballos en algunos servicios.

Por ello todas las naciones que intervienen en esta guerra ven las grandes ventajas que pueden reportar los caballos en estos momentos.

Inglaterra ha comprado en Canadá y los Estados Unidos caballos, además de los que ya poseía. Los aliados tienen una gran ventaja sobre Alemania, pues poseen cerca de 26 millones de caballos; contra esa enorme cantidad, Alemania y Austria sólo poseen seis millones.

Los aliados tienen además varios puntos de donde sacar caballos, como, por ejemplo, Australia y la Argentina.

Naturalmente, el número de caballos que tienen en la guerra es enorme, pues ofrecen cinco veces más blanco que el hombre, y, por consiguiente, es más fácil que sea alcanzado por un disparo.

Además, un caballo herido o enfermo exige una larga convalecencia para restablecerse, y por ello la mayor parte de las veces es más conveniente rematarlos inmediatamente de ser heridos.

Como se ve, el elemento caballo es interesantísimo en la actual contienda.

Seis millones de soldados de reserva en Alemania

El «Berliner Tageblatt», de Berna (Suiza), dice lo que sigue:

«En las últimas semanas se han hecho estadísticas oficiales en Berlín sobre el número de las tropas de reserva. La cifra del ejército activo en Alemania importa, incluyendo los oficiales y suboficiales, 800.000 hombres, y durante muchas décadas de años no se han llamado a filas unos 150.000 hombres aptos para el servicio, como sobrantes. Por esto se explica que Alemania hoy puede disponer de dos millones de voluntarios, todos aptos para el servicio militar, que no fueron alistados por haber llenado ya la cifra fijada del ejército activo en tiempo de paz. Hoy, Alemania tiene cuatro millones y medio de hombres en armas. La noticia, propagada por Inglaterra, de que fueron alistados muchos soldados de cincuenta hasta sesenta años no es cierta. Se trata de un número insignificante de voluntarios de esta edad. La Prensa alemana ha apuntado algún caso de voluntario que se presentó con más de cuarenta y cinco años de edad y el número de estos valientes voluntarios no alcanza la cifra de 5.000 En las últimas semanas, las averiguaciones han dado por resultado que Ale-

mania está aún en la situación de poder disponer de seis millones de hombres aptos para el servicio, de dieciocho a cuarenta y cinco años, sin necesidad de llamar a los jóvenes de menos de dieciocho ó a hombres con más de cuarenta y cinco años. Subditos de países neutrales que vienen a Alemania están sorprendidos al ver en todas las ciudades y en todas partes el número tan enorme de soldados que todavía no han salido para el campo de batalla.

Telegramas particulares

De la colonia alemana

El cuartel general comunica: En Flandes y al sur de Mez rechazamos a los franceses.

Cerca Labassée en los Argones y al sudoeste de Altkirch hicimos buenos progresos.

Al este de los lagos de la Prusia oriental nuestra posición es muy favorable y cogimos más de 1.000 prisioneros.

También en Polonia nuestro progreso es normal.

Alemanes y turcos construyen a toda prisa un ferrocarril de Maan a Suez.

Nuevos telegramas confirman la pérdida del acorazado «Audacious».

Los rusos tuvieron una nueva derrota cerca de Lask. Las noticias de victorias rusas son falsas. Noticias fidedignas dicen que el cuerpo 17 del ejército ruso fué completamente derrotado.

En el ejército inglés del norte de Francia se ha desarrollado una epidemia de tifus.

Gobierno civil

Sección de cuentas

En esta oficina se han recibido los presupuestos ordinarios correspondientes a los Ayuntamientos de Granadilla, Frontera y Tanque, para el próximo año de 1915.

Sucesos

La guardia civil del puesto de la Orotava comunica la detención de Lorenzo Alonso Placeres, de 47 años de edad, casado, natural de Teti (Fuerteventura), por cometer un robo de una caja de madera, con varios efectos de quincalla, diferentes piezas de seda y prendas de vestir y 80 pesetas en metálico, a los vendedores ambulantes Miguel Pérez, Jorge Sesin e Isaac Juan Miguel.

Por maltratar a un pequeño de 11 años de edad ha sido denunciado un individuo.

Junta municipal

Sesión de anoche

Anoche, a las 8 y media, se reunió la Junta municipal de asociados, con asistencia de los concejales señores Sansón, Vandewalle, Del Toro, Rodríguez Febles, Mandillo, Cáceres, Ravina, Casariego, Ruiz Fries, García Cruz, Ramos, Perera, Calzadilla, Medina, Gómez Marrero, Ruiz Fierro, Orozco, Bencomo, Cobas y Marichal. Preside el señor Vivanco.

Los señores contribuyentes no quisieron asistir a esta sesión. Léese el artículo 1.º del presupuesto de gastos que se refiere a Secretaría.

El Sr. Marichal, en nombre de la minoría republicana, acepta las partidas, que son iguales a las del año anterior, con la enmienda concebida en los siguientes términos: «En el caso de que vacase alguna de las plazas de oficial 1.º ó 2.º se amortizará una de cada una.»

El Sr. Mandillo hace una enmienda para que se cree una plaza de oficial 1.º con el haber de 2.750 pesetas y otra de auxiliar mecanógrafo con el de 1.500, amortizando una de auxiliar 1.º.

Esta enmienda la apoya el señor Perera y la impugnan los señores Marichal, Bencomo, Ruiz Fierro, Gómez Marrero y García Cruz.

Se habla mucho y se pone a votación, siendo aprobada por los concejales liberales y conservadores y el voto del Sr. Perera. Los demás ediles de la minoría republicana votaron en contra.

El señor Marichal modifica su

enmienda en el sentido de que si «vacasen dos plazas de oficiales primeros ó una de 2.º se amortizarán según el caso que concurra.»

Fuó aprobada por unanimidad. El Sr. Bencomo presenta una enmienda para que se gratifique al oficial 1.º don Juan Bonnet, con 500 pesetas mensuales.

Impugnala el Sr. Calzadilla. Por mayoría fué rechazada.

Total de aumento en esta plantilla: 2.000 pesetas.

Contaduría: El Sr. Cáceres pide de la supresión de la plaza de escribiente que figura con el haber de 1.500 pesetas.

Se acepta la enmienda. El Sr. Calzadilla combate el aumento que se consigna para el oficial 3.º

En resumen se aumenta la plantilla en 2.000 pesetas.

Archivo y otros servicios: 2.750 pesetas. Aprobado.

Vestuario, para conserje, porteros y mozo de limpieza, 1.600 pesetas. De acuerdo.

Material de escritorio: Se discute mucho; unos piden que se aumente; otros que se disminuya y algunos que se unifique.

Queda pendiente la discusión para continuarla el miércoles a las 8 y media de la noche, en que reanudará sus tareas la Junta municipal de Asociados.

DE LAS ISLAS

El jueves entró en el Puerto de la Luz, donde estuvo fondeado cerca de una hora, el crucero auxiliar inglés «Victorian».

Su casco y chimenea, que estaban pintados de negro, aparecen ahora; el primero pintado de blanco y la chimenea de blanco y negro.

El «Victorian» marchó con rumbo al norte.

Ha vuelto a hacerse cargo nuevamente de la dirección de «La Provincia», don Prudencio Morales y Martínez de Escobar.

Ha fallecido en Las Palmas doña María de la Concepción Leanzo, viuda de Wiott. D. E. P.

El delegado del gobierno en Las Palmas, ha oficiado a todos los alcaldes de la isla para que presten su cooperación más decidida a la fiesta del Arbol que se propone celebrar aquel distrito Forestal.

Le ha sido practicada una operación en el vientre, por un especialista, en Barcelona, a don Manuel Guerra Rodríguez, el cual se halla en estado satisfactorio.

El que fué jefe de Telégrafos en Las Palmas don José Larrad ha sido trasladado a Huelva.

El nuevo jefe de Telégrafos don Darío Nero llegará en breve a aquella ciudad.

En el Puerto de la Luz falleció a la edad de 20 años don Abel Santana Pérez, hijo del que fué comerciante en aquella plaza, don Vicente Santana Rodríguez.

El vapor «Legazpi», que hizo escala en el Puerto de la Luz, des embarcó allí para que sean reembarcados con destino a esta Capital a la consignación de la Viuda e hijos de don Juan La-Roche, los restos de don Juan Azcárraga, fallecido en Puerto Rico.

En Arrecife de Lanzarote contrajo matrimonio la señorita Eugenia Perdomo Rocha con el primer teniente de Artillería don Juan Mora y Soto.

También han contraído matrimonio en Las Palmas, la señorita María Lezcano y Rocha y don Nicolás Díaz y Aguilar.

Comandancia de marina

En esta Comandancia se ha recibido el siguiente telegrama del Observatorio de Madrid:

Parece que se acerca a Portugal una borrasca. El tiempo tiende a empeorar en las costas del estrecho de Gibraltar.

En la salita había un antiguo piano de tiempos de la Restauración, cuyos pies tenían la forma de una X. No está mala del todo; una señora que estuvo viviendo aquí el año pasado hizo que lo arreglaran y lo afinaran. Lo vereis.

Cuando se terminó la visita rogó a las dos mujeres que almorzaran con él. El comedor se parecía mucho al de los barcos de su difunto amo.

Habiérase creído transportados a un extenso camarote. Casi todos los muebles eran recuerdos.

—El heredero se ha mostrado generoso—dijo.—Tiene mucho de su tío, son unos hombres cuya casta se ha perdido.

El almuerzo fué excelente. Mario se había excedido.

—Ya lo veis—dijo Bastia, levantándose después de haber tomado una taza de café,—no es viye aquí del todo mal.

Escuadrón Cazadores de Tenerife número 5

Debiendo verificarse el día 14 del actual y hora de las 10:30 de su mañana la venta en pública subasta de desecho por pujas a la llana sobre el precio de tasación, se publica por medio de este anuncio, para los que deseen tomar parte en la misma siendo el precio de este anuncio de cuenta de las que se le adjudique la subasta.

El acto tendrá lugar en el Cuartel que ocupa el Cuerpo situado en «Buenavista» Santa Cruz de Tenerife, 3 Diciembre, 1914.

El Comandante Mayor, Mariano Galvany.

Notas militares

Gala y salvas

Hoy con motivo de la fiesta de la Purísima Concepción las tropas vestirán de gala y por la batería de Almeida se harán las salvas de ordenanza, iluminándose por la noche los edificios oficiales.

Licencia de Pascua

Desde el día 10 del corriente hasta el 20 de Enero se concederá licencia de Pascuas a los Jefes, oficiales y clases y soldados en el número que permitan las necesidades del servicio.

Consejo de guerra

El día 10 del corriente se celebrará un consejo de guerra contra un cabo y un soldado del regimiento Orotava por abuso de autoridad é insulto de obra a un superior.

Entrega de mando

Por marchar con licencia de pasucas el Teniente Coronel de caballería don Carlos Escario, se hará cargo del escuadrón el Comandante señor don Mariano Galvany.

Servicio de la plaza para hoy

PARADA.—Principal Tenerife. Paso-Alto y Cárcel, Artillería; Jefe de día, el Sr. Comandante de Artillería don Juan Plá y Viura; Hospital y Provisiones, el primero Capitán de Tenerife; Oficial de Vigilancia, Tenerife; Sargentos para la conducción de enfermos, uno por cada cuerpo de la guarnición; Talla en la Caja de Recluta a las 9, un sargento de Artillería y otro de Caballería.—El General Gobernador Militar, FIGUEROA.

Notas del puerto

Movimiento del día 7

Con cargamento general fondeó el vapor de nacionalidad inglesa «Inasida», procedente de Lorenzo Marques, Cape Town y escalas con destino para Londres.

A las 6 y 45 fondeó el vapor inglés «Tremont», procedente de Cardiff y Ferrol, sin carga para este puerto y carbón de tránsito destino a Buenos Aires.

Procedente de Londres y Las Palmas arribó con cargamento general y sin pasajeros el vapor de nacionalidad inglesa «Arzila», con destino a Londres.

Sin cargamento para esta plaza y procedente de Buenos Aires, Santos, Río de Janeiro fondeó a las 8 de la mañana el vapor Sueco «Kronprins Gustaf».

Por los belgas

Suscripción para contribuir a aliviar el estado aflitivo de los heridos y huérfanos belgas. Se ruega a las personas caritativas contribuyan a esta suscripción, admitiéndose no sólo metálico, sino también ropas, todo lo cual será entregado al señor cónsul de Bélgica en esta plaza, para su envío a su nación.

Suma anterior: [2.101'55
J. R. [100'00
Total: 2.102'55

EN EL CLUB

La fiesta que anoche se celebró en el Real Club Tinerfeño resultó brillantísima.

La distinguida concurrencia fué espléndidamente obsequiada, y la alegre juventud se entregó a los deleites del baile que se prolongó animadísimo durante algunas horas de la noche.

Espectáculos

Salón Novedades.

Continúan actuando en el «Novedades» con extraordinario éxito las bellas y simpáticas artistas Blanca Azucena y su Botones.

A diario presentan nuevos y originales números que son aplaudidos con verdadero entusiasmo. Para en breve se anuncia grandes atracciones.

Parque Recreativo.

El dueto «Los Guayarminos» sigue obteniendo aplausos en las secciones de este salón. Diariamente se exhiben interesantes películas.

Pronto harán su debut nuevos artistas y se estrenarán magníficas películas.

Luchas provinciales

La prensa de Las Palmas, que recibimos anoche, dedica grandes comentarios al asunto del Consejo de Fomento.

«La Mañana», como siempre, da la nota bélica y estridente. Oigámosla.

Preparémonos a completar las reformas, a laborar en el sentido de aquella ley que nos concedió personalidad y nos emancipó de una odiosa burocracia.

Pidamos Instituto libre, organismos libres, atribuciones propias, gobierno no autónomo de Tenerife. Sigamos eternamente la orientación iniciada.

Ella nos prestará el calor que vivifica, la regeneración que anhela, la cultura que nos falte, las ansias de progreso que deben ser nuestro norte.

Continuemos la batalla que en ello puede ir el porvenir de este país y gritemos siempre: «Viva gran Canaria!»

Pues por nosotros que viva muchos años.

«El Tribuno» se muestra más conciliador y lamenta las luchas suicidas que de tiempo en tiempo se suscitan en Canarias, terminando su artículo de entrada en la edición del sábado último con los siguientes párrafos:

«De cualquier modo, es triste que tan pronto se hayan olvidado los buenos propósitos que en labios se tuvieron al promulgar la ley de reformas, y más triste aun el espectáculo que ante la nación estamos dando, pasando por gente incapaz de un momento de cordura y de tranquilidad.»

La guerra europea

Noticia sensacional

En vista de los últimos acontecimientos y para demostrar a mis favorecedores que mis cigarrillos están elaborados con el mejor tabaco habano, he decidido poner a la venta una nueva marca que llevará el nombre de

Los Aliados

Tanto el público partidario de Francia, Inglaterra y Bélgica como el que no lo sea, podrá saborear mis nuevos cigarrillos y no tendrá más remedio que confesar que «Los aliados» combaten ventajosamente con todos los demás.

(57) Manuel López

Atención

En la calle Ruiz de Padrón número 5 (bajos, derecha) se han recibido extensos y bonitos equipos completos para novias, de ropa blanca confeccionada, lo mismo que ajuares para niños de bautizo, etc., a precios de factura y sumamente reducidos.

Folleto de LA PRENSA (148)

La puerta de la villa estaba abierta, como para dejar penetrar el sol, y desde fuera podía examinarse el interior de aquella casa.

No era grande. Pero el amigo del armador no exageraba ponderando sus encantos.

Debía vivirse allí muy a gusto. Todo era bonito y alegre.

El comedor era una habitación encantadora, la alcoba muy agradable, con su cama de torneadas columnas, hasta la cocina, recién blanqueada, con sus relucientes cacerolas, cuidada por Mario no dejaba de tener cierto atractivo.

A cualquier punto del horizonte que se volviera, la mirada no distinguía más que campos de rosales, y a lo lejos la ciudad, cuyas calles venían perfectamente.

Jerome Bastia preguntó a la señora Verdier con la satisfacción de un artista que ve admirar su obra: —¿Qué le parece?

Como su hijo, co testó: —Admirable.

—¿No es he engañado?

—No.

—¿Declarad que por lo menos lo temáis.

—Pero...

—No me chocaría. Es tan natural... Yo no me habíais visto nunca.

Y, comestando a las inquietudes secretas de su inquilina, añadió: —En cuanto a alumnas, no temáis, se os encontrarán.

—Me haríais un gran servicio.

—No es que sea más complaciente que los demás, lo hago por interés propio; sois mi inquilina, y es difícil encontraros. Hay mucha competencia, no vayáis a creer.

—Ervió a Mario a la cocina, no sin haberle dicho unas palabras al oído, y procedió por sí mismo a la instalación de sus cliente.

La villa estaba convenientemente amueblada y de nada carecía.

Cogió familiarmente la mano de la joven, y mirándola fijamente a los ojos la dijo: —No soy doctor, pero aquí casi todo el mundo tiene la costumbre de examinar las jóvenes que vienen a reparar su salud.

Y pronunció su horóscopo.

—Mirad después de seis semanas de respirar el aire puro, de descanso y de paseos por debajo de los pinos y por los campos de rosales, no os conoceréis vos misma. Antes de dos meses estaréis curada y con más fuerzas que un coracero. ¿Verdad Mario?

—Sí, señor.

—Ya lo vereis, os lo dice Jerome Bastia.

Cuando Lorenza entró con su hija en la casa, las dos mujeres se precipitaron la una sobre la otra.

—¡Quiera Dios que no se engañe!—pensaba la madre.

Al mismo tiempo pensaba, dirigiendo la vista a otro rincón de tierra

perdido en un estrecho valle, y casi invisible: —¡Eh, no vendrá al menos a buscaros aquí!

XVII

En la avenida de la Opra, los almancen de Sarah y Barnar, después de un discreto cierre de algunas días, habían emprendido su marcha ordinaria bajo el ojo vigilante de un sindicato que comprendía aquel negocio.

Que la quiebra se terminase por un arreglo con todos los acreedores, era lo que convenía porque interesaba no perder la clientela.

Que se arreglaría a nadie cabía duda.

¡Maldita!

por Charles Merouze!

¡Maldita!

ULTIMAS NOTICIAS

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Por cable

Península

Falsa versión

Madrid 7 - 1930

Ayer con enzo á circular inconsistentemente la versión de que el actual ministro de Instrucción pública, señor Bergamín, sería nombrado embajador de España en París.

Interrogado el señor Dato sobre el particular ha manifestado que carece en absoluto de fundamento el rumor circulado.

Incendio

Se han recibido noticias de Avila dando cuenta de que en el pueblo de Barroman se ha producido un violento incendio, causando grandes daños.

Siete casas quedaron completamente destruidas. Las pérdidas han sido considerables, pero afortunadamente no hubo desgracias personales que lamentar.

De Francia

Oficial

De Burdeos comunican esta tarde el siguiente parte oficial: «En Bélgica y en varios otros puntos hemos conseguido gran superioridad sobre el enemigo, estando nuestra ofensiva mantenida.

Nuestra artillería gruesa destruyó completamente en Bélgica un fuerte enemigo. En Champagne nuestra artillería ha conquistado importantes posiciones.

Los ataques para recuperar Weidendreff han sido infructuosos.

Continúan librándose encarnizados combates en las regiones de Lodz y Petrokoff. Los turcos han sido derrotados en Sarai y Baschkal, desalojando estas plazas con grandes pérdidas.

A lanzar bombas

Telegrafan de París que varios aviadores franceses han marchado con dirección á Fribourg y Breisgau.

Llevarán la consigna de arrojar bombas sobre los hangares de los zeppelins alemanes.

Entre reyes

Dicen de Burdeos que la visita que últimamente hizo el rey de Inglaterra al rey Alberto de Bélgica en los campos de batalla de Flandes fué cordialísima.

Jorge V invistió al rey de Bélgica con el hábito de la orden de Jarretiera.

AUSTRIA

Fusilados

Un comunicado oficial del gobierno austriaco, cuyo texto ha sido transmitido hoy á esta Corte, dice que un destacamento enemigo apresó al sur de Przemysl á una patrulla compuesta de 12 hombres.

Añade el parte que los rusos fusilaron á los 12 austriacos apresados.

Protesta

El generalísimo del ejército austriaco ha ordenado la publicación del hecho, añadiendo que éste constituye una violación del derecho marcial y un desprecio al sentimiento humanitario.

Una entrevista

Se han recibido en esta Corte noticias de una importante entrevista que ha tenido lugar entre el kaiser y el primer ministro húngaro.

Este renovó al emperador de Alemania la petición de que envíe refuerzos á las tropas que luchan en Hungría, con el fin de contener la invasión de los rusos en territorio nacional.

Añaden estos informes que han fracasado completamente las gestiones del ministro húngaro, pues el kaiser se excusó y negó la petición que se le hacía.

Indignación

La negativa del emperador de Alemania, excusándose de recorrer á Hungría, dícese que ha producido gran indignación en aquel país.

RUSIA

Nuevas conquistas

Desde Petrogrado ha sido transmitido á Madrid el comunicado oficial últimamente facilitado por el Estado mayor del ejército ruso que se bate en el Cáucaso.

Este comunicado da detalles de nuevos triunfos obtenidos por los rusos sobre las fuerzas turcas.

Un combate

En el camino que conduce á Dalmankhor se desarrolló un encarnizado combate, en el que los turcos llevaron la peor parte, cediendo considerable terreno á los rusos.

Ciudades ocupadas

Añade el comunicado que el triunfo de los rusos se coronó con la ocupación de las ciudades turcas de Sarai y Kashkal, de las cuales fueron desalojados con sensibles pérdidas las guarniciones que las defendían.

Huyendo

Los turcos se defendieron á la desesperada en las posiciones situadas en las afueras de los citados pueblos, pero al fin se hallaron impotentes para sostener la lucha y huyeron hacia Van.

Pérdidas

Los rusos persiguen de cerca á los turcos, á quienes capturan numerosos prisioneros y heridos que dejan abandonados.

Botin

Los almacenes de municiones situados en Kashkal cayeron en poder de los rusos, hallando en ellos un abundante botin de guerra.

Turquía

Crucero averiado

Las últimas noticias que se tienen de Turquía dicen que el crucero de la Armada turca «Harridich», ha chocado con una mina submarina, cerca de Sebastopol.

El buque sufrió importantes averías, aunque después de grandes esfuerzos y haciendo una difícilísima travesía, logró arribar á Constantinopla.

Alemania

Los espías

Informes recibidos de Berlín aseguran que los espías franceses emplean una nueva estrategia que ha sido descubierta últimamente.

Dicen estas noticias que los espías aconsejan á los prisioneros que pidan á Alemania el envío de sus legitimaciones. Al ser éstas enviadas se apoderan de ellas los espías con objeto de poderse internar en Alemania.

Príncipes en peligro

Se han recibido también informes que dan cuenta de un gravísimo peligro que han corrido los príncipes Oscar y Joaquín, hijos del kaiser, en la batalla de Polonia.

Ambos príncipes se salvaron milagrosamente de la muerte.

Un aviador los salva

Un aviador alemán que volaba sobre el sitio en que se hallaban los príncipes, observó que los rusos enfilaban una batería hacia aquel lugar.

Inmediatamente avisó á los príncipes del grave peligro que corrían.

Los príncipes se retiraron, y á los pocos momentos empezaron á caer numerosas bombas en el sitio en que se hallaban aquellos.

Bajas

Las bombas de los rusos causaron numerosas bajas entre los oficiales y soldados que permanecieron en las posiciones que ocupaban en compañía de los príncipes Oscar y Joaquín.

Japón

Botin de guerra

Dicen de Tokio que al ocupar los japoneses la plaza de Tsingtao se apoderaron de 30 cañones, cien ametralladoras, 2500 mausers, 4 automóviles, 15.000 toneladas de carbón y 10.000 libras esterlinas.

Además se apoderaron de una cantidad de provisiones de boca, bastante para 5 mil hombres durante tres meses.

De la madrugada

Servia

Crisis resuelta

De Nisch comunican que se ha constituido el nuevo ministerio servio.

El presidente dimisionario Pachitch se ha encargado nuevamente de la Presidencia y además de la cartera de Negocios Extranjeros.

La solución de la crisis ha sido bien acogida en Servia.

¿Canard?

Algunos corresponsales insisten en la noticia circulada hace días respecto á la pérdida del acorazado inglés «Audacious».

El Almirantazgo mantiene completo mutismo sobre la supuesta catástrofe, por lo que se duda de la verosimilitud de la noticia.

Se rehacen

Nuevas noticias de Servia dicen que el ejército últimamente derrotado por los austriacos intentan rehacerse para reconquistar las posiciones perdidas.

Llamamiento

El nuevo gobierno servio ha hecho un caluroso llamamiento á los habitantes de aquel país para que acudan en defensa de la integridad patria, hollada por los austriacos.

Las tropas servias se han fraccionado en numerosas guerrillas para seguir hostilizando al enemigo.

RUSIA

Indecisa

Las últimas noticias de San Petersburgo dicen que la nueva batalla que se está librando en la región de Lodz hallase aun indecisa.

De Varsovia han salido considerables refuerzos para el campo de batalla.

Créese que lo terrible lucha se prolongará aun varios días.

Entusiasmo

La noticia de que el Zar se propone continuar en el campo de batalla, alentando á su ejército, ha producido gran entusiasmo en toda Rusia.

El Emperador ha dirigido personalmente los últimos combates.

En los Cárpatos

Continúa el avance de los rusos sobre el territorio de Hungría.

Un considerable ejército austriaco marcha en auxilio del territorio invadido por los rusos.

Przemysl

La guarnición de esta plaza ha intentado hacer una nueva salida, con resultado infructuoso.

La artillería rusa obligóles á retroceder.

Ultimas noticias

Burdeos

El comunicado de esta noche dice que en la región de Lys los aliados continúan atacando las pocas trincheras que conservan los alemanes á la izquierda del canal.

En la región de Champagne la artillería de los franceses sigue haciendo progresos. Aléjase la ofensiva alemana en Ipres.

Acontecimientos

De París comunican que algunos oficiales alemanes que últimamente han sido hechos prisioneros admiten el fracaso de la táctica alemana, pero anuncian grandes é inesperados acontecimientos, que dicen harán cambiar completamente la faz de los sucesos.

French

De Londres telegrafian que el rey Jorge se muestra complacido del comportamiento del general en jefe de las tropas inglesas, Mr. John French, cuya labor, dice, excede á toda ponderación.

Para recompensar sus servicios, el rey se ha apresurado á concederle la Orden del Mérito militar.

Berlin

Las noticias recibidas esta noche de Alemania dicen que es inexacta la noticia que ha circulado del hundimiento de los cruceros alemanes «Wilhem-der-Große» y «Berta».

Dicen también que la situación en Polonia es favorable para el ejército alemán, el cual ha hecho últimamente grandes progresos.

100 buques italianos

Telegramas de Roma dicen que en Tarento se han concentrado 100 buques de la escuadra italiana.

Ley marcial

Se ha proclamado en Sedán la Ley marcial.

CAMBIOS

Londres	25 98
París	410
Interior 4 %	7070
Amortizable 4 %	00'00
Amortizable 5 %	91'55

La salud de los niños

Dar el preparado VIDA á su hijo equivale á darle el pecho. Ninguna madre debe cometer la falta grave de alimentar á su hijo con leche de vaca ni esterilizada; la primera está expuesta á alteraciones que no pueden prever, y la segunda completamente desprovista de ciertos elementos cuya asimilación es indispensable al niño: los hidrocarburos.

Amamantad á vuestro hijo y criadlo con VIDA que es el preparado ideal para la alimentación infantil.

De venta en todas las farmacias y droguerías.

Único introductor: A. ESPINOSA. — Droguería. (1)

Academia

Preparación para carreras militares y clases particulares de matemáticas por el capitán de Artillería D. José Gómez Roman. Informar en: Junta María número 3 (3)

Colegio de enseñanza

Santa Rosalía, 19. En este establecimiento se darán las clases que á continuación se expresan. Primera enseñanza: Aritmética, Geometría, Gramática, Francés, Geografía, Historia de España, Física, Química, Religión, Lectura y Caligrafía.

Segunda enseñanza: Aritmética, Algebra, Geometría, Trigonometría, Cálculos Mercantiles, Gramática, Francés, Geografía de Europa y de España, Física, Química, Historia Natural, Historia de España, Historia Universal, Derecho político y administrativo, Religión, Lectura y Caligrafía.

Preparaciones: Comercio, Náutica, Bachillerato y Magisterio.

Enumeración módica. Informes en la citada casa Santa. Rosalía número 19.

Tapicero adornista

Rafael Jauma, Maestro de Tapicería de adorno, pone en conocimiento del público que se hace cargo del tapizado de toda clase de muebles, automóviles y coches de lujo.

Especialidad en cortinajes y decorado de salones.

Para encargos Consolación número 19 ó café «La Alegría».

Nicolás Dehesa

BANCA CAMBIO

Alfonso XII, 64. COMPRA CHEQUES Y LETRAS. EMITE GIROS SOBRE TODOS LOS PAISES. PAGOS TELEGRÁFICOS. CARTAS DE CRÉDITOS. DESCUENTOS Y COBROS. CAMBIOS Y TODA CLASE DE OPERACIONES BANCARIAS.

Patatas

de las conocidas por palmeras, hueveras y herreñas de secano y acabadas de recolectar se venden por partidas siempre propias para plantar y superiores para comer.

Para tratar dirigirse á D. Elicio García Rodríguez en Güimar. (39)

Paja de trigo para raciones

Calidad superior

Cajas para papas á precios sin competencia

Exclusivamente al por mayor

F. Haworth, San Lorenzo 4. Santa Cruz de Tenerife

Bengaline

LO MEJOR, DE LO MEJOR

ANUNCIOS PREFERENTES

ALMACEN: el de calzado y curtidos LA BALEAR de Santiago de la Esperanza Hernández, se ha trasladado desde la calle de San Francisco número 12 á la de Alfonso XIII número 31 de esta capital. (10)

CASA CON HUERTA O SIN ELLA se alquila una en La Laguna. Darán razón calle de San Juan número 1 (altos). (12)

CASA se alquila una recién construida en la calle de Castro número 29; dará razón D. Alvaro Rodríguez, en casa Otto Thoresen, Marina número 3. (23)

CASA se vende una situada en La Leguana calle de Juan de Vera esquina á Pacundo número 49. Razón: Estación Tranvía Laguna. (24)

CANTONERAS para tomas de 37 centímetros de largo y medio de ancho, se venden en el establecimiento de la Vda. de Corbella, San Francisco número 3. (20)

CARBON de brezo y de coque del mejor que se consume en esta plaza, se sirve á domicilio con la mayor prontitud, al pasar aviso al almacén de comestibles «Mi Bodega», frente á la plaza de Weyler y Parque de Artillería. (47)

EMPLERADO.—Se necesita un joven activo para el despacho de mostrador y que tenga buenas referencias. Informarán en esta imprenta. (58)

CARAGE ó cochera próximo á la calle del Barranquillo, se desea alquilar uno. Razón: en la misma calle núm. 84. (21)

LOCAL espacioso en sitio céntrico, para Lagarage, se necesita uno. Dirigirse al Hotel Camacho's. (11)

LAVADOS. Si no le interesa á Vd. hoy le interesa mañana: Como nuevos dejamos los ternos de lana, lavados y planchados por el precio de pesetas 3'25 en el Tren de Lavado á vapor. Se recoge y entrega á domicilio. Teléfono núm. 245. No confundirse: antiguo Tren de lavado á vapor. Gerente, Basilio Martínez. (48)

MASTOR de petróleo, con poco uso y de marca acreditada, se vende uno. Informes Administración de LA PRENSA.

OFICINISTA para llevar contabilidad por horas y económicamente. Dirigirse por carta al café de Arias Carmona en la plaza de Weyler, para J. B. B. (30)

PIÑAS DE PLATANOS se venden baratas y buenas en la calle de Ferrer número 47. (41)

SE ALQUILA un salón propio para depósito, sito en la calle de La Libertad, en las inmediaciones de la Plaza de Trocos. Razón Francisco Carrasco, Flores 6. (56)

SALON magnífico para depósito, se alquila uno en la calle de la Marina número 49. En la misma casa informarán. (34)

SOMBRETEROS se confeccionan á precios muy reducidos y moldes de fieltro ya pasados de moda se les dá la forma que se desee á 4 pesetas.—Serrano 48. (35)

SEÑORAS BELGAS habitando grande casa con bonito jardín, ofrecen habitación con comiça á personas extranjeras; buena cocina. Darán razón en esta imprenta. (22)

SE ALQUILA una casa con agua á presión y gas en la calle de la Marina número 47. Informarán S. Francisco 64. (12)

SE VENDEN un motor á gasolina de 5 caballos de fuerza, un dinamo eléctrico de 14 amperes, un motor eléctrico de tres caballos de fuerza, un ventilador eléctrico para techos y un tablero para distribución de corriente eléctrica, ambos aparatos trabajan á 110 volts, están en perfecto estado de funcionamiento, conservación y de muy poco uso. Informarán en esta imprenta. (41-11-0)

SE ALQUILA una huerta con dos habitaciones y agua Consolación 12; y un piso alto interior en la misma calle casa número 10. Razón: Alfonso XIII 51. (18)

SE DESSEA tomar en arrendamiento una casa que se sitúe en el barrio de los Hoteles. Dirigirse con precio y condiciones á D. Antonio Lara Zárate en esta capital. (19)

SE VENDE ó se alquila una casa céntrica en la calle de San Francisco. Razón: en la misma número 40. (49)

SE VENDE una finca situada en el Valle de Tabarros, dividida en varios trozos, con cabida aproximada de 7 fanegadas, bajo el riesgo de las aguas de la presa construida en aquel Valle. Informarán en la Notaría de don Rafael Castañeda, José Mulphy, 2 y 4. (52)

TORNO.—Se vende por tener que ausentarse su dueño, un magnífico torno mecánico de un metro 40 centímetros entre puntos. Dicho torno, ha sido recién recibido de Londres por lo que está en completamente nuevo. Informes: Sabino Berthelot número 10, 2.º (31)

TINTORERIA «La mil colores», calle de Teobaldo Power número 8. Teléfono 462.—Esta casa se dedica á limpiar, teñir y planchar toda clase de ropa de lana, seda y algodón. Se tñe en todos los colores. Especialidad en la limpieza an seco de trajes de caballero, por lo cual la ropa no pierde el brillo, ni su forma primitiva. Precios sumamente baratos. (50)

VACA FINA, nueva y muy buena de leche, se vende una recién parida. Informará D. José Delgado García, en el pueblo de San Miguel. (45)

VENTA de una casita, sitio muy céntrico reducida 30 pesetas mensuales. Informes Santa Rosa de Lima 11. (51)

Prontitud y economía.—En la calle de Sabino Berthelot (antes Flores) número 14, se confeccionan toda clase de trajes para señoras y niñas á medida. Lo mismo en hechura de Sastre. (7)

Clínica médico-quirúrgica

DEL

Dr. A. Felipe Real

Enfermedades de la mujer. Afecciones del estómago é intestino.

Sistema nervioso. SIFILIOGRAFÍA. Inyecciones intravenosas de SALVARSAN (606) y NEOSALVARSAN. Consulta diaria de 2 á 4.

Gratis á los pobres, los martes, jueves y sábados de 4 á 5. Cruz Verde 20.—Teléfono número 135. (14)

Chantecler

La dulcería y confitería más acreditada de esta Capital; acaba de recibir ricos masapones de Toledo y de Cádiz, turrones de Jijona, Alicante, Yema y nieve, mantecados de Astorga, panucillos de Belén, bocados de Yemas, pastelillos de Gloria, peladillas de Alcega, almendras escarchadas, caramelos de fruta, de café con leche, de Lyón y fruta cristalizada.

Champagne GRANDIN, el más renombrado. Pronto se espera un gran surtido de bombones finos, las exquisitas yemas de Alcalá é in finidad de artículos para las personas de buen gusto, que esta dulcería no anuncia porque prepara una sorpresa á su numerosa clientela. San Francisco 3 (Teléfono núm. 27). (45)

AVISO

La fábrica de Tabacos «La Distinguida», tiene el gusto de poner en conocimiento de sus favorecedores que el día 25 de Diciembre próximo, expira el plazo para el sorteo del «vaporcito» que se halla expuesto en dicha fábrica, en cuyo día le será entregado este valioso regalo, á la persona que presente mayor número de estampillas de las que se han suministrado al público con tal objeto, cuya recojida termina á la 11 de dicho día.

Esta fábrica está poniendo ahora en sus cajillas «Sin Rival», «Paris» etc, una nueva colección de estampillas foto-litográficas, preciosísimas y de asuntos muy interesantes. (28)

Lección y Compañía S. en C.

Esta antigua casa tiene el gusto de participar á su numerosa clientela que por conveniencias de su negocio, acaba de trasladarse al número 48 de la calle de Alfonso XIII, esquina á la de Teobaldo Power, donde acaba de abrir sus puertas con un nuevo y variado surtido de artículos recién recibidos. (55)

Ya está aquí

Acreditado turronero Francisco Planelles, tiene el gusto de participar al público que ha llegado con los ricos turrones de Jijona, Alicante, Yema Nieve, Frutas, Almendras de Alcalá, Peladillas de Alcoy, Piñones y anises finos, Masapones de Toledo y los ricos Pastelitos de Gloria.

Calle de la Cruz Verde número 23, frente á D. Antonio Brage. No equivocarse.—EL TURRONERO. (3)

Barbería y Peluquería

Por tener que ausentarse su dueño, se vende la acreditada Barbería situada en la calle de San Francisco número 22. (44)

Lecciones de inglés

Mr. Robert Rayner, ha abierto clases de dicho idioma en su domicilio. Honorarios módicos, clases también á domicilio.

Para informes dirigirse á dicho señor, Cruz Verde número 18. (9)

Miller Wolfson & Co. Ltd.

BANQUEROS EDUARDO COBIAN 3 Sta. Cruz de Tenerife

YA LLEGARON

Las sabrosísimas peras y manzanas de Aragón; se despachan al detalle, Candelaria esquina Doctor Ailiart y al por mayor Santo Domingo número 11.

Al detalle, 70 céntimos kilo. (26)

G. Cáceres Sánchez

Despacho de Aduanas. Embarque de frutos. Seguros Marítimos. Apartado de Correos núm. 73.

Caseta en el Muelle. (13)

En Icod, calle de San Sebastián núm. 24, se admiten suscripciones á LA PRENSA.

